



AUDITION SOLIDARITÉ.ORG

Association régie par la loi du 1^{er} juillet 1901,

Déclarée en Sous-Préfecture de Dax le 14/02/2008,

Publiée au Journal Officiel du 23/02/2008 sous le numéro RNA W401002147

Siège social : 1, rue des Mésanges, Yzosse (40180)

Rapport moral et d'activités Exercice 2022

Rapport moral :

Une année 2022 sous le signe d'une reprise intense.

Au niveau des missions France, « intense » évoque une précarité grandissante constatée sur le territoire français, nous l'avons déjà évoquée et elle s'est confirmée très nettement sur 2022.

Au niveau des missions à l'étranger, « intense » puisque nous avons accueilli et appareillé plus de 410 enfants.

Au niveau de l'atelier de recyclage, « intense » car nous avons reçu +17% d'appareils auditifs par rapport à 2021.

Au niveau de l'action de prévention auditive, « intense » car nous avons sensibilisé plus de 31 000 musiciens et « mouvementée » par le départ d'un membre de notre équipe.

Au niveau de l'activité quotidienne, « intense » car en plus des missions et actions prévues, présence et nouvelles interventions dans différents événements (congrès, colloques...) et « intense » de formations pour notre nouvelle équipe de salariés renouvelée en partie en 2021.

Rapport d'activités :

Missions France :

Missions Paris : 2 belles missions, une en avril et une en septembre toujours sur la base de 4 jours. 303 personnes accueillies / 102 appareillées / 84 personnes revus en contrôle. Comme évoqué ci-dessus, précarité grandissante en France constatée.

Missions Marseille : 2 belles missions, une en mars et une en septembre. 83 personnes accueillies / 38 appareillées, la mission sur Marseille est enfin lancée.

#TaMissionALaRochelle : 2 missions, une en mars et une en septembre. 9 personnes accueillies, résultat trop mitigé depuis sa création en septembre 2019. Le constat est le suivant : le travail de relation sur le terrain est le point fort de la réussite de ces missions ; or, les audioprothésistes mécènes locaux ne peuvent pas et ne souhaitent plus le réaliser par manque de temps et de savoir-faire donc stop aux mission #. La Rochelle passe en mode RDV Solidaires.

#TaMissionAOrléans : 1 belle mission a eu lieu en avril avec la présence d'Odile et de Carole. 15 personnes accueillies / 6 appareillées, mission positive. Cependant, même constat pour nos mécènes locaux à propos de l'investissement trop important pour ce genre d'évènements ; cette mission passe donc en mode RDV Solidaires.

#TaMissionADax : une jolie première mission a eu lieu en octobre avec le soutien de la mairie de Dax qui nous met à disposition les locaux. 6 personnes accueillies / 3 appareillées. Un autre constat : tout le travail sur le terrain en présentiel effectué par Marine et Marion chargées du développement des missions France est fructueux... voyons sur les prochaines missions de 2023.

Si cette mission #Dax croit régulièrement au fil du temps, cela confirmerait que le travail de sensibilisation des acteurs sociaux et associatifs dans les petites et moyennes villes ne peut se faire qu'en direct sur le terrain en présence physique. Donc les # ne pourraient pas survivre à part celle de Dax puisque nous y sommes physiquement présents.

Les RDV Solidaires : concept très prometteur, l'année 2022 nous le confirme : 73 bénéficiaires / 13 appareillés en 2021 sont revenus en contrôle / 128 audioprothésistes signataires de la charte / 260 centres solidaires répartis sur la France / 203 RDV Solidaires réalisés.

Depuis sa création en 2021, 127 personnes démunies ont bénéficié de ce nouveau concept, super !

Pour rappel, l'objectif est d'appareiller une personnes démunie malentendante sans couverture sociale ou bénéficiant de l'AME au plus proche de chez elle avec l'appui de notre communauté de mécènes répartis sur le territoire et de nos appareils auditifs recyclés, un vrai service de proximité.

A souligner l'énorme réseautage quotidien de Marine et Marion avec le monde associatif, social, hospitalier et les fondations qui nous financent.

Une problématique constatée : le manque d'ORL qui peut accueillir ces personnes démunies comme dans un parcours classique. Il est donc envisager de créer en 2023 une communauté d'ORL qui signerait une charte d'engagement à les recevoir au sein de leur cabinet. Carole et Odile sont en charge de ce développement.

Toutes ces actions sur la France ont été réalisées grâce au soutien infailible de nos mécènes et des Fondations ZEPHYR, UP, NEHS, TOLOT, CARITAS, SWISSLIFE, CREDIT AGRICOLE Nouvelle Aquitaine, VEOLIA et AESIO Mutuelle que nous remercions.

Missions Etranger :

Mission République dominicaine : elle a eu lieu en mai, énorme mission, du jamais vu chez AuditionSolidarité : 236 enfants appareillés en 6 jours, 249 appareils auditifs adaptés. Un grand transfert de compétences à l'équipe d'Oïr Para Vivir, une équipe totalement investie de plus en plus autonome ; à noter également une belle implication et sensibilisation des professeurs de chaque école ainsi que de certains parents.

Notre partenaire local a organisé une conférence de presse en la présence de nombreux acteurs dominicains dont AIR France et l'AFD qui ont de nouveau répondu présents ; c'est toujours un grand moment pour nous de montrer notre travail à nos financeurs !

Le partenariat avec l'AFD se poursuit sereinement et rigoureusement ; ce partenariat est toujours aussi bénéfique en matière d'acquisition de compétences des équipes et de définition de process.

2023 va marquer la fin de ce cycle de 3 ans avec l'AFD, les objectifs seront atteints après la mission d'avril. Il serait bien sûr formidable de continuer cette magnifique aventure en sollicitant de nouveau l'AFD pour un partenariat de 3 ans (2024/2025 et 2026). Aline et Odile sont en charge de ce dossier.

Un grand MERCI à tous nos mécènes, à la Fondation AIR France, au service mécénat humanitaire AIR France, à l'AFD et à TFWA Care pour leur soutien si précieux.

Mission Vietnam : elle a eu lieu en novembre, un retour magique à Bien Hoa après cette crise sanitaire. 177 enfants appareillés dont 71 sur la nouvelle école de My Tho / 243 appareils auditifs adaptés / 198 embouts fabriqués et 19 sœurs vietnamiennes formées.

Ce qui fut bluffant, c'est le travail fourni par les sœurs pendant la période Covid, travail remarquable, beaucoup d'enfants oralisent maintenant ; tous les appareils auditifs adaptés en 2019 nous ont été représentés, aucune perte. Et le bonheur, fut de découvrir une classe d'enfants sourds profonds jouer du piano en rythme et en chanson... du jamais vu, quelle satisfaction !

A ce jour, il reste encore beaucoup de travail de formation à faire avec l'école de My Tho, retour souhaité en novembre 2024.

Le groupe GDM (Gestion des Missions) : Georges Ormancey est venu en avril préparer les valises de la mission République dominicaine et Lucile Faivre en octobre pour préparer celles de la mission Vietnam. Cette transmission de savoir et de compétences se déroule comme prévu.

Afin d'assurer une parfaite pérennité, il a d'ailleurs été envisagé de renforcer cette équipe en accueillant progressivement sur 2023, 3 autres audioprothésistes Stéphane Gratien, Anne-Sophie Buri et Yohan Ménard.

Un grand MERCI à tous nos mécènes, à la Fondation AIR France, au service mécénat humanitaire AIR France, à l'association Fleur Blanche, à la Fondation Lama, à la Fondation Michelham et à la Fondation Acome pour leur soutien si fidèle et leur confiance.

L'atelier de recyclage :

L'atelier fonctionne à plein régime depuis la Covid : +17 % d'appareils reçus par rapport à 2021 et 1641 appareils recyclés.

Il s'est agrandi pour la 3^{ème} fois courant avril et a été totalement réaménagé : 3^{ème} poste créé et acquisition de matériel dont une nouvelle chaîne de mesure afin de recycler avec encore plus de qualité et de précisions ; nous avons aujourd'hui un atelier professionnalisé et encore plus fonctionnel.

Le Groupe APR (Audioprothésistes Pour Recyclage) est venu à Yzosse 3 fois et a accueilli une 3^{ème} force vive en la personne d'Anne Sophie Buri ; leur travail de tri en amont de nos électroniciens est précieux et indispensable à la bonne marche de l'atelier.

Une formation sur la nouvelle chaîne de mesure a été donnée à notre prestataire la société Electronique 40.

La récupération des contours surpuissants : 172 appareils auditifs surpuissants ont pu être récoltés sur cette année 2022, ce concept écologique est très prometteur... c'est le début d'une belle histoire de recyclage. Marine et notre mécène COCHLEAR sensibilisent les 29 centres d'implantation sur la France en leur déposant des enveloppes pré timbrées afin que toute personne (adulte ou enfant) puisse envoyer à AuditionSolidarité ses anciens appareils dont elle n'a plus besoin. Encore un énorme travail de sensibilisation quotidien à destination des orthophonistes, des acteurs sociaux, hospitaliers et associatifs évoluant autour de l'implant ; faire prendre conscience à tous ces acteurs du bon geste à faire, un geste d'économie circulaire !

Un grand MERCI à tous nos mécènes et à la Fondation VEOLIA ; le recyclage systématique d'un appareil auditif commence à s'inscrire peu à peu dans la conscience collective, c'est une magnifique évolution dont nous pouvons être « fiers »... il faut continuer à marteler le message !

L'action de prévention auditive :

Une année intense et malheureusement mouvementée...

Intense : 31 613 élèves musiciens sensibilisés / intervention dans 65 structures dont 12 stages d'été / 2623 professeurs sensibilisés et formés / 559 membres inscrits au CMdBO (Club Musical Des Bonnes Oreilles). Les objectifs sont atteints.

Mouvementée : par le départ de l'animatrice en prévention en décembre ce qui a perturbé l'action de prévention auditive avec des annulations et des reports impactant auprès de certains de nos financeurs... dossiers en cours, à suivre début 2023.

- Challenge PACA : terminé et transmis à l'ARS ; en attente de leur retour.

- Conception et envoi de deux « LA NOTE » - newsletter pour les membres du CMdBO ; en raison du départ de l'animatrice, « LA NOTE » de décembre n'a pas été créée, nous avons privilégié le travail sur le terrain.

- Intervention à la CMF (Confédération Musicale de France) et plusieurs visios afin de s'intégrer dans leur nouveau pôle prévention (troubles de la voix, troubles auditifs et musculosquelettiques) ; joli partenariat avec un financement de 3 stages d'été.

- L'expérimentation de la distribution des protections standards est terminée avec succès : pour rappel, un professeur par ARS qui nous soutient et impliqué dans le CMdBO a été sélectionné avec une représentativité des différents instruments. Le public ciblé est les moins de 10 ans (souci de toucher les plus jeunes avec l'objectif de créer une habitude de port de protection dès le plus jeune âge). Un webinaire de clôture a eu lieu en octobre avec les professeurs qui a permis de mettre en avant leur rôle et leur engagement. Suite au départ de l'animatrice, il a été annoncé une pause de cette expérimentation d'autant qu'il est nécessaire aujourd'hui de la présenter à nos partenaires financiers avant de la poursuivre.

Merci infiniment à nos financeurs publics : le Ministère De la Santé et de la Prévention, Santé Publique France, Ministère de la Transition Ecologique, le Département des Landes, la mairie d'Yzosse, les ARS Nouvelle Aquitaine, Bourgogne-Franche-Comté, Auvergne-Rhône-Alpes, Bretagne, Pays de La Loire, Hauts-de-France, Ile-de-France, Grand Est, Occitanie, PACA et la Corse.

Merci également à tous nos mécènes et particulièrement à tous nos audioprothésistes mécènes qui « croient » fortement à cette action de prévention auditive et qui n'hésitent pas à s'investir bénévolement sur le terrain lors de notre passage dans une structure musicale dans leur région, bravo et merci !

**Rapport adopté lors de l'Assemblée Générale du 23 février 2023
Certifié conforme par la Présidente,
Madame Christine BOURGER**

